
Desde el Ejecutivo provincial modificaron el proceso licitatorio y contratará de forma directa 
a la empresa encargada de ejecutar las obras de mitigación y saneamiento de las lagunas 
de Río Grande. Buscan acortar al máximo los tiempos administrativos y llevar adelante los 
trabajos en el menor tiempo posible.
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DETUVIERON A LADRÓN 
QUE LE ROBÓ A IÑAKI

A pocos días de la apertura de un nuevo año legislativo, el Senado de la Nación realizará el 
próximo miércoles 27 la sesión preparatoria para reelegir autoridades. El lugar
de  Juan Carlos Marino está en la mira. 
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ÚLTIMO DISCURSO: MELELLA ENFATIZÓ LA 
MIRADA SOCIAL DE LA GESTIÓN MUNICIPAL
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GOBIERNO BUSCA AGILIZAR LAS 
OBRAS EN LA ZONA DE LAGUNA SECA

Dos camionetas de la Policía se 
trasladaban hacia un domicilio de los 
asentamientos de Margen Sur, lugar 
donde se informó de una violenta gresca. 
Ambas camionetas chocaron entre sí, 
dejando un saldo de 9 efectivos policiales 
con diversas lesiones. 

La Policía de la Ciudad de Buenos Aires 
montó un operativo donde detuvo a 
uno de los ladrones que había asaltado 
al joven de 18 años. El ciclista se quedó 
con la medalla dorada en la disciplina 
de BMX en los Juegos Olímpicos de la 
Juventud celebrados en Buenos Aires 
en octubre de 2018.
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Con un mensaje que recorrió el trabajo de los años de su gestión frente al Municipio y en el que 
criticó a las políticas de ajuste del Gobierno Nacional, el intendente Gustavo Melella, brindó su 
discurso de apertura de sesiones del Concejo Deliberante. “El próximo intendente o intendenta 
que deba seguir gobernando, que no pierda la mirada de la inclusión”, pidió. 

En un multitudinario acto y acompañado de más de 2 mil personas, el intendente 
Walter Vuoto encabezó la apertura de sesiones del Concejo Deliberante de 
Ushuaia, oportunidad en la que repasó sus tres años de gestión. Con críticas a 
Mauricio Macri, solicitó a su gabinete que “estén hoy más que nunca al lado de la 
gente que lo está pasando mal”. Además aseguró que “hemos hecho mucho y que 
eso se ve reflejado en cada obra, ya sea grande o pequeña”.

“NOS VOTARON PARA RESOLVER
LOS PROBLEMAS Y ESO ES LO

QUE ESTAMOS HACIENDO”
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RÍO GRANDE. El intendente Gus-
tavo Melella encabezó la apertura de 
sesiones ordinarias del Concejo Deli-
berante, oportunidad en la que reco-
rrió el trabajo de los ocho años de ges-
tión al frente del Ejecutivo municipal.

Al hacer referencia a cada una de 
las áreas de su gestión, Melella desta-
có las principales obras y acciones en 
cada caso, como la puesta en marcha 
de la Planta Potabilizadora de Agua 
“a pesar que algunos no querían que 
empiece a funcionar”; o la implemen-
tación del “mejor servicio de trans-
porte público de pasajeros de toda 
la región, con el valor de boleto más 
bajo del país y con una empresa de 
capitales enteramente locales”. 

“La implementación del Centro de 
Especialidades Médicas que se puso 
en marcha desde la Secretaría de Sa-
lud, donde el vecino puede sacar tur-
no en forma telefónica o por internet 
desde su casa en lugar de hacer cola 
desde la dos o tres de la mañana”; o 
“los playones polideportivos y los es-
pacios recreativos que venimos ha-
ciendo en los distintos barrios como 
los que muy pronto inauguraremos 
en la Margen Sur”, son algunos de los 
puntos de un extenso temario que el 
jefe comunal fue repasando durante 

APERTURA DE SESIONES

ÚLTIMO DISCURSO: MELELLA ENFATIZÓ LA 
MIRADA SOCIAL DE LA GESTIÓN MUNICIPAL 
Con un mensaje que recorrió el trabajo de los ocho años de gestión al frente del Ejecutivo municipal, el intendente Gustavo Melella destacó las principales 
obras y acciones realizadas, así como las perspectivas para el último año de gestión. Planteó su expectativa de que “el próximo intendente o intendenta 
que deba seguir gobernando, que no pierda la mirada de la inclusión social” del Municipio.
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creciones, el intendente Melella tam-
bién expreso que “desde el año pasa-
do en que hicimos el último mensaje 
tenemos un país muy distinto, con un 
cambio muy grande, un ajuste más 
profundo con un gran endeudamien-
to y un marcado crecimiento de la 
pobreza y la desocupación, sumado a 
la quita de beneficios a los jubilados, 
a los discapacitados y vecinos en ge-
neral, la suba del dólar, la llegada del 
Fondo Monetario, en fin, miren cuán-
tas cosas pasaron en un año en que 
todo se complicó”.

Tras cuestionar seriamente al Go-
bierno Nacional “y a los Gobernado-
res y Legisladores que levantaron la 
mano a todo lo que se les dijo para 
quitar derechos y ajustar”, fustigó 
también la política exterior ejecutada 
ya que “ha sido y es una política en-
treguista de nuestra soberanía sobre 
Malvinas”.

Por último, y ante el aplauso ce-
rrado de los asistentes, Melella cul-
minó su mensaje a la diciendo que “el 
próximo intendente o intendenta que 
deba seguir gobernando, que no pier-
da la mirada de la inclusión”.

“Que la mirada esté centrada en el 
vecino y que se mantenga la inclusión 
social, cueste lo que cueste”, finalizó.

RÍO GRANDE. Durante inauguración 
de las sesiones del Concejo Deliberante 
de Río Grande, el candidato a intendente 
municipal Martín Pérez se refirió al dis-
curso del intendente Melella diciendo 
que “el intendente señaló bien que la ciu-
dad ha tenido logros muy importantes, 
todos los riograndenses hemos tenido 
logros muy importantes en estos años. El 
desafío y la responsabilidad que tenemos 
todos, desde el lugar que nos toque, es 
consolidar lo que se ha logrado”.

En relación a la situación de la ciu-
dad y de la provincia, el diputado Pérez 
comentó “Coincido con la mirada del 
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PÉREZ: “SOMOS LA CIUDAD MÁS GOLPEADA POR  EL 
MODELO DE AJUSTE DEL GOBIERNO DE MACRI”

casi una hora y media, en un gimna-
sio Carlos Margalot colmado en todas 
sus gradas.

El Intendente enumeró también 
las obras de gas, cloacas y agua que 
se van completando en los diferentes 
barrios; del acompañamiento a los 
productores y emprendedores con ca-
pacitación, subsidios y créditos y del 
exitoso programa de alfabetización Yo 
sí puedo “por el cual hay más de cien 
vecinos que aprendieron a leer y es-
cribir, y esperamos que en uno o dos 
años Naciones Unidas declare a Río 

Grande ‘Ciudad libre de analfabetis-
mo’, que era uno de los objetivos ca-
mino al centenario”. 

También destacó el nuevo servicio 
de recolección de residuos; el funcio-
namiento de la Ventanilla Única para 
los trámites de comercios; el sistema 
de Estacionamiento Medido; las 5.000 
personas que pasaron por algunas 
de las actividades del Espacio para el 
Desarrollo Laboral y Tecnológico y las 
ferias de precios bajos que se hacen 
todos los meses en distintos barrios.

Y así como enumeró logros y con-

intendente, respecto de la inclusión 
social, quienes venimos del peronis-
mo, del campo nacional y popular, es 
un principio inquebrantable la idea de 
sostener  la inclusión,  y por supuesto 
que es un tema central en la Ciudad de 
Río Grande” y agregó “Pero tenemos 
otros desafíos, como la generación de 
nuevos puestos de trabajo. Este modelo 
nacional nos ha golpeado enormemen-
te a los riograndenses. Somos la ciudad 
más golpeada por el modelo de ajuste 
del gobierno de Mauricio Macri.” 

“El desafío que tenemos es generar 
nuevos puestos de trabajo, darle espe-

ranza a nuestra gente, poder profundizar 
el perfil productivo de nuestra ciudad y 
de nuestra provincia”.

El diputado Pérez aclaró que es un 
objetivo de todos lograr la ampliación 
definitiva de la ley 19.640 que este sea el 
último año del gobierno del presidente 
Mauricio Macri: “No hay futuro en Río 
Grande y en tierra del fuego sino logra-
mos la continuidad de la ley. Yo creo que 
eso lo vamos a lograr si cambia a nivel 
nacional el gobierno actual, el 10 de di-
ciembre de este año tienen que estar asu-
miendo un nuevo gobierno.  Un gobierno 
que mire a los trabajadores, que mire al 

interior del país, que defienda nuestra 
industria, nuestras fronteras, nuestra so-
beranía”.

“La ciudad de Río Grande ha sido pro-
tegido por un modelo económico que lle-
vó adelante el gobierno de Néstor Kirch-
ner y Cristina Kirchner, creo que tenemos 
que construir un modelo que defienda el 
trabajo. Tuvimos más de 16 mil traba-
jadores en 2015, y hoy estemos viendo 
como sostenemos los pocos puestos de 
trabajo que quedan en la industria. Este 
el último año de Mauricio Macri, va a ser 
el comienzo de un nuevo modelo para la 
argentina” finalizó.
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EL MUNICIPIO COLABORÓ CON 
MÁS DE 800 MIL LITROS DE AGUA

GOBIERNO

GOBIERNO ADJUDICARÁ DE MANERA DIRECTA 
LA EJECUCIÓN DE LAS OBRAS EN LAS LAGUNAS

RÍO GRANDE. El Gobierno pro-
vincial modificó el proceso licitato-
rio y contratará de forma directa a la 
empresa encargada de ejecutar las 
obras de mitigación y saneamiento 
de las lagunas de Río Grande. 

De esta forma se busca acortar al 
máximo los tiempos administrati-
vos y llevar adelante los trabajos en 
el menor tiempo posible, para dar 
así una solución inmediata y defini-
tiva a los vecinos de esa ciudad.

Así lo confirmó el ministro de 
Obras y Servicios Públicos Luis Vás-
quez en una conferencia de prensa 
brindada el viernes, y que contó 
además con la presencia del secre-
tario de Ambiente, Desarrollo Sos-
tenible y Cambio Climático Mauro 
Pérez Toscani, el secretario de Pro-
tección Civil, Eduardo Barrientos, el 
secretario de Políticas de Salud, Dr. 
Guillermo Seguí y el vicepresidente 
de Vialidad Provincial Claudio Ca-
rrizo. 

En la misma se dieron detalles 
de la tarea que el gobierno viene 
realizando y que va a continuar en 
los próximos días en la zona de la-
gunas.

Vázquez afirmó que “la semana 
que viene ya se va a estar adjudican-

Desde el Ejecutivo provincial informaron que de esta forma se busca acortar al máximo los tiempos administrativos y llevar adelante los trabajos 
en el menor tiempo posible, para dar así una solución inmediata y definitiva a los vecinos de Río Grande. Así lo confirmó el ministro de Obras y Ser-
vicios Públicos Luis Vásquez en una conferencia de prensa brindada el viernes.

do a la empresa que llevará ade-
lante la obra y se generarán nuevas 
condiciones, tratando de acortar 
al máximo todos los tiempos para 
dar una solución definitiva en el 
menor tiempo posible”.

Respecto a la marcha de los tra-
bajos que se llevan adelante en el 
marco de la declarada emergencia 
hidroambiental en Río Grande, el 
ministro señaló que “uno de los 
principales inconvenientes que 
hemos tenido fueron las incle-
mencias del tiempo, por lo que nos 
debimos adaptar a la rigurosidad 
del viento por temas de seguridad 
y salud de los trabajadores”.

Por otro lado, Vázquez criticó 
“la tozudez de algunas personas 
que no entienden que esto es un 
momento muy crítico donde hay 
que sacar lo mejor de cada uno 
para sumar de forma solidaria y 
poder resolver las cosas en comu-
nidad”. A pesar de estos inconve-
nientes “vamos a mirar para ade-
lante y queremos sumar, todos los 
que quieran sumar bienvenidos 
sean, esto es un problema de nues-
tra comunidad y lo tenemos que 
resolver en comunidad” aseguró el 
funcionario.

RÍO GRANDE. A través de un 
comunicado, el Municipio infor-
mó que “continuamos brindando 
todo el apoyo que se nos solicita 
para solucionar el problema de 
la Laguna Seca”, por lo que en las 
últimas 48 horas se entregaron ya 
892 mil litros de agua para los tra-
bajos que se llevan adelante en el 
sector por parte del Gobierno pro-
vincial.

“Ante declaraciones del Mi-
nistro de Obras y Servicios Públi-
cos de la Provincia, Luis Vázquez, 
quien aseguró que el Municipio 
negó una solicitud de agua para 

realizar trabajos, informamos a 
los vecinos que ayer se hicieron 12 
viajes de 28 mil litros cada uno. Es 
decir 336 mil litros de agua. Hoy sá-
bado (por ayer) salieron de El Tro-
pezón 20 camiones de 28 mil litros 
cada uno más uno de 15 mil litros. 
556 mil litros durante el día. El to-
tal de agua entregada hasta el mo-
mento de 892 mil litros”, especifica 
el comunicado.

Y cierra: “Además, la Provincia 
tuvo acceso a cargas en el cuar-
tel de bomberos que tiene acceso 
irrestricto al agua de red”.

Entre algunas de las medidas 
adoptadas por el gobierno para ha-
cer frente a esta problemática, se 
dispuso que el CAPS Nro. 7 (Facun-
do Quiroga 2142) esté abierto las 

24 horas. hasta este lunes. También 
estará apostada una ambulancia en 
la Escuela Primaria Nro. 46 (Playero 
Blanco 268) para atender cualquier 
consulta.

LAGUNA SECA
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

APERTURA DE SESIONES

VUOTO: “USHUAIA HA SIDO LA CIUDAD MÁS 
DISCRIMINADA POR EL GOBIERNO NACIONAL”
En un multitudinario acto y acompañado de más de 2 mil personas, el intendente Walter Vuoto hizo un repaso de sus tres años de gestión. Con críticas a 
la gestión Macri solicitó a su gabinete que “estén hoy más que nunca al lado de la gente que lo está pasando mal”. Y agregó: “Quedan por delante enormes 
desafíos que nos hemos propuesto y para los cuales contamos con el recurso fundamental: la confianza y el apoyo de cada uno de los vecinos y vecinas 
de Ushuaia”.

USHUAIA. El gimnasio del co-
legio Don Bosco fue el escenario 
elegido para llevar adelante lo que 
sería la sesión inaugural del perío-
do 2019 del Concejo Deliberante 
de Ushuaia. Con fuerte presencia 
militante, el acto comenzó cerca de 
las 12 del medio día. Agrupaciones 
políticas y sindicales se dieron cita 
para escuchar las palabras del in-
tendente Walter Vuoto en su cuarto 
discurso como intendente de la ciu-
dad.

Banderas, pancartas, bombos y 
redoblantes se multiplicaban alre-
dedor. La organización dispuso in-
cluso que haya parlantes fuera del 
lugar para que los que se habían 
quedado afuera pudieran escuchar. 

Autoridades provinciales como 
el jefe de Gabinete Leonardo Gor-
bacz junto a distintos miembros del 
Gabinete; los legisladores Angelina 
Carrasco, Liliana Martínez Allende 
y Ricardo Romano representación 
de la Legislatura; el diputado nacio-
nal Matías Rodríguez, entre otros; 
acompañaron el evento que marca-
ba el inicio de la agenda política en 
un año cargado de expectativa por 
las elecciones. 

Al momento de darle el paso al 
intendente, los concejales acompa-
ñaron al titular del Ejecutivo hacia 
el escenario. Entre cantos y vítores 
de militantes de La Cámpora, Vuoto 
tomó su lugar en al lado del presi-
dente del cuerpo, Juan Carlos Pino. 

Un video institucional comen-
zó a proyectarse en la pantalla. Las 
condiciones en las que se había re-
cibido la ciudad, la deuda que po-
seía, los problemas en el transporte 
público de pasajeros; fueron algu-
nos de los puntos señalados por la 
actual gestión. 

El plan de recuperación vial, los 
640 millones en inversión, repara-
ción de cordones y veredas, la regu-
larización de 17 barrios, los avan-

ces de obra en la urbanización 
San Martín; las placas avanzaban 
acompañadas por los aplausos y 
los gritos de los presentes. 

El intendente comenzó su dis-
curso saludando a los concejales 
presentes, a los propios y “a los de 
la oposición que con sus críticas 
constructivas nos ayudan a mejo-
rar”. 

“Este es un día muy especial 
para todos nosotros -continuó el 
intendente-, porque tenemos la 
posibilidad de contarles acerca 
de todo lo realizado durante este 
tiempo y de plantear una agenda 
a futuro para nuestra hermosa ciu-
dad”.

Se mostró convencido de que 
“hemos hecho mucho y que eso 
se ve reflejado en cada obra, ya sea 
grande o pequeña” y destacó que 
“lo hicimos entre todos, escuchán-
donos, mirando al futuro y enten-
diendo que solo de esta manera 
era posible una ciudad mejor”.

Vuoto aseveró que “cumpli-
mos nuestro compromiso con 
Ushuaia” y destacó que “pusimos 
por encima de todas las cosas el 

compromiso con nuestros vecinos y 
vecinas”. Aseguró que “nuestro plan 
de obras no hubiese sido posible sin 
su apoyo y sin la articulación con 
la provincia” y se manifestó “agra-
decido con la gobernadora Rosana 
Bertone por escucharnos y acom-
pañarnos en todas las iniciativas 
que llevamos adelante y su respaldo 
a nuestro plan de obras para la ciu-
dad”.

“Con el apoyo de provincia, des-
de 2017 hasta la fecha se han inver-
tido en obra pública $700 millones 
de pesos” apuntó. Recordó que “pa-
samos de una ciudad complicada, 
con calles destruidas, imposibles 
de transitar, quejas generalizadas, 
años de abandono y desidia, a una 
ciudad que llevó adelante un plan 
vial de enorme magnitud como lo 
viven a diario y lo pudieron apreciar 
en el video”.

En transporte público el inten-
dente destacó que “tenemos uno de 
los boletos más baratos de la Argen-
tina” y señaló que se trata de “una 
decisión política. Porque sabemos 
del esfuerzo que están haciendo los 
ushuaienses, que sufren el impacto 

de las políticas del gobierno nacio-
nal”.

“Tuvimos que revertir una deu-
da de $40 millones de pesos con las 
empresas proveedoras de asfalto y 
recuperar su confianza en la capaci-
dad de pago del municipio” agregó 
el intendente. Volvió a recordar la 
deuda de $380 millones de “contraí-
da por la ciudad que heredó nuestra 
gestión” y recordó que continúa en 
ejecución “el plan vial más impor-
tante que ha tenido la ciudad en los 
últimos años, y que forma parte de 
la planificación de Ushuaia para los 
próximos 30 años”.

Perspectiva de Género
En el repaso de los puntos salien-

tes de la gestión, Vuoto consideró la 
creación de la Secretaría de la Mujer 
“una de las decisiones más acerta-
das que tuvo nuestro gobierno”. Re-
cordó que era parte de los objetivos 
al comienzo de la gestión contener 
la creciente demanda de asistencia 
y acompañamiento por los casos 
de violencia de género, “porque sa-
bíamos que esto estaba pasando” 
y a su vez “ofrecer las herramien-
tas necesarias para que las mujeres 
emprendedoras puedan generar su 
independencia económica y desa-
rrollarse laboralmente”.  

Vuoto se manifestó “convencido 
de que hemos generado grandes 
avances” señaló y dejó en claro que 
“hemos acompañado un camino 
que no se detiene, pero que no lo 
iniciamos nosotros los que somos 
funcionarios, sino las propias mu-
jeres”.

“Nosotros, nosotres; no olvida-
mos a Mabel Almada. Nosotros no 
olvidamos a Nilda Nuñez. Noso-
tros no olvidamos a Ángeles Cañete 
Vega. Nosotros no olvidamos a Tita 
Cárdenas. Nosotros no olvidamos a 
Marta Trabuchi. Nosotros no olvida-
mos a Teresita Castillo” enumeró el 
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intendente entre aplausos de pro-
pios y ajenos.

El intendente remarcó que 
“como gobierno municipal, tene-
mos la firme convicción de actuar 
e intervenir en cada ámbito que 
sea necesario”. Sobre este aspecto 
recordó el trabajo realizado en La 
Expo mujer, la plataforma digital 
“Nosotras Hacemos”, los subsidios 
a emprendedoras, las capacitacio-
nes, el mate bingo, entre otras de las 
“acciones que implementamos con 
ese objetivo que nos permite refor-
zar la autonomía económica de la 
mujer”.

“Sin dudas es una gestión con 
perspectiva de género” remarcó el 
intendente quien recordó además 
que su gabinete está integrado en 
su mayoría por mujeres.

Salud
Otro de los puntos salientes del 

discurso del intendente fue en re-
ferencia al trabajo que se realiza 
en cuanto a Salud. El mandatario 
destacó el avance “en prevención 
y controles de salud en los barrios” 
con más de 50 mil vacunas dispen-
sadas en tres años. 

Resaltó la adquisición de la Uni-
dad Sanitaria Móvil que cuenta con 
servicios de medicina general, oftal-
mología, pediatría, ginecología, en-
fermería y nutrición, “todas presta-
ciones que son muy solicitadas por 
los vecinos y vecinas y con la cual 
damos una respuesta concreta”. Su-
mado a las 45 mil atenciones que se 
realizan en los consultorios médi-
cos municipales. 

En este punto el intendente hizo 
hincapié en el programa de Manejo 
de la Población Canina urbana en 
que se cuenta hoy con dos camione-
tas 0km, “recuperamos el quirófano 
móvil, incorporamos profesionales 
y sumamos voluntarios al trabajo 
diario”.

Mas de 7.000 perros castrado, 
unos 4.200 chips implantados y 
unos 6.800 antiparasitarios entre-
gados, los números que entregó el 
intendente sobre este aspecto, ade-
más de resaltar el trabajo del depar-
tamento de zoonosis por encima de 
las críticas de diferentes sectores.

Criticas a Macri
El discurso de Vuoto volvió a car-

gar contra la gestión de Mauricio 
Macri. Recordó que la ciudad du-
plicó su población respecto de 2010 

y aseguró que “nos votaron para re-
solver los problemas y eso es lo que 
estamos haciendo. Regularizar y or-
denar. Poner orden en la vida de la 
gente, donde antes había desidia y 
desorden. Con justicia, para que no 
haya desplazados ni vivos”.

En este punto insistió en que 
“nosotros nunca nos hicimos los 
distraídos frente al embate sistemá-
tico del Gobierno Nacional a la re-
gión” y recordó que “nos pusimos al 
frente de la defensa de los intereses 
de los patagónicos” en referencia a 
la creación del foro patagónico jun-
to a distintos dirigentes nacionales y 
provinciales.

“Nosotros no nos vamos a callar 
ni vamos a bajar los brazos. Vamos 
a trabajar para cumplir cada sueño, 
cada anhelo, cada necesidad y re-
querimiento que los vecinos y veci-
nas tengan” remarcó Vuoto.

Remarcó que “el Gobierno Na-
cional ha abandonado a la Patago-
nia” lo contrapuso con “una referen-
cia política conocida por todos y de 
la cual nos sentimos parte: que es 
el peronismo y que son 12 años de 
gobierno donde se restituyeron de-
rechos”.

Trabajo conjunto y Malvinas
Para el cierre, el intendente des-

tacó nuevamente el trabajo manco-
munado con el gobierno provincial 
“con quienes llevamos adelante mu-
chas obras fundamentales para la 
ciudad y en beneficio de todos los 
vecinos”.

Agradeció a los diputados nacio-
nales Martín Pérez y Matías Rodrí-
guez y aseveró que “vamos a seguir 
defendiendo nuestra autonomía y 
nuestros derechos”. Esto en refe-
rencia a que “quienes vivimos en la 
ciudad más austral de la Argentina 
tenemos una obligación, un recla-
mo que no podemos dejar de expre-
sar” y sintetizó “no tengan dudas: las 
Malvinas fueron, son y serán argen-
tinas. Y esta es una bandera que no 
bajaremos jamás”.

Entre aplausos de todos los pre-
sentes aseveró que “esto hace a la 
soberanía de nuestro pueblo y de 
nuestro país”. Remarcó que “la Ar-
gentina tiene una herida que va a 
seguir doliendo hasta que no recu-
peremos nuestras islas. Se lo debe-
mos a nuestros héroes y a nuestra 
historia”.

En diálogo con Tiempo Fueguino 
el intendente agradeció “a los com-
pañeros y compañeras que se acer-

te remarcan como quieren” y que 
es necesario “tener políticas claras 
para eso”. 

En este sentido mencionó las fe-
rias populares que se llevan adelan-
te, junto a emprendedores “yendo a 
buscar inversionistas como Diarco 
que abre en abril para poder des-
comprimir un poco el oligopolio 
que hay en cuanto a precios”. 

“Son políticas claras de que te-
nemos una gestión con perspectiva 
social y restitución de derechos” re-
sumió el mandatario y señaló el pe-
dido a su equipo de trabajo para que 
“estén hoy más que nunca al lado de 
la gente que lo está pasando mal”. 

Finalmente, insistió en la necesi-
dad de “trabajar todo este año para 
poder recuperar el país, que la eco-
nomía cambie, y par que se vayan 
estos muchachos que tan mal le es-
tán haciendo al país” en referencia a 
la gestión Macri. 

caron”. Consideró que la cantidad 
de vecinos presentes “habla a las 
claras de una gestión que pensó en 
lo social, en los trabajadores, en las 
trabajadoras. Que pensó en cons-
truir la ciudad de a poco”. 

Para Vuoto “Ushuaia ha sido la 
ciudad más discriminada por el 
Gobierno Nacional, es la única ciu-
dad que no ha recibido nada del 
gobierno nacional y así y todo pu-
dimos poner, gracias al trabajo con 
la Gobernadora Rosana Bertone, 
un plan de obras histórico de 700 
millones” y que eso “motoriza, ge-
nera consumo”. 

Recordó la “visión de defender 
las Malvinas que es la soberanía de 
nuestro pueblo e ir marcando rum-
bos”. Planteó que en los barrios “la 
gente lo está pasando mal, no llega 
a fin de mes, La Anónima le sigue 
mordiendo los talones. Sigue ma-
nejando los precios como quieren, 
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USHUAIA. El diputado Matías Rodrí-
guez evaluó que el discurso del intendente 
que dio inicio al periodo de sesiones ordi-
narias del Concejo Deliberante “refleja lo 
que pasó en la ciudad en los últimos tres 
años”, ya que “cuando el intendente dice 
que se reconstruyó y que se está recons-
truyendo Ushuaia y que ahora empieza 
una etapa de fortalecer la construcción de 
futuro, es una buena síntesis de lo que era 
la realidad de la ciudad cuando asumió 
hace tres años, y cómo está hoy”.

En esa línea, planteó que Vuoto “nos 
demuestra que es el dirigente que la ciu-
dad necesitaba y que necesita por varios 
años más; soy un convencido de que éste 
es el proyecto que necesita Ushuaia y de 
que Walter tiene que seguir otros cuatro 
años ya que es la única garantía de que se 
siga este camino de reconstrucción de la 

APERTURA DE SESIONES

RODRÍGUEZ VALORÓ LA GESTIÓN DE VUOTO  Y LLAMÓ
A “SEGUIR CONSTRUYENDO FUTURO”
El diputado nacional Matías Rodríguez destacó la gestión del intendente Walter Vuoto al frente de la Municipalidad de Ushuaia ya que “está recons-
truyendo la ciudad y ahora “comienza la etapa de fortalecer la construcción de futuro”, y aseveró que “es la única garantía de que se continúe este 
camino de reconstrucción de la ciudad”.

ciudad”. 
“En más de una oportunidad dije que 

estaba convencido de que Vuoto iba a ha-
cer la mejor Intendencia de la historia de 
Ushuaia, y hoy estoy más convencido que 
nunca de que no estaba equivocado ya 
que logró que Ushuaia se siga potencian-
do hacia adentro y hacia afuera”, enfatizó.

Además, apuntó que “veníamos de un 
lugar muy difícil, con mucha desconfian-
za hacia el Estado y hacia la política, y el 
intendente recuperó la confianza y el ca-
riño de los vecinos hacia la Municipalidad 
y la ciudad”.

Rodríguez valoró que “la gente acom-
paña y eso lo notamos cuando recorremos 
los barrios, hay una unidad real entre el 
intendente y la gente porque Vuoto es uno 
de ellos, es un trabajador más; hay algu-

nos que quisieron separar al intendente 
de la gente pero no lo lograron”.

Por último, el diputado nacional re-
marcó que “falta mucho por hacer pero 
éste es el camino y el intendente lo va a se-

guir recorriendo como hasta ahora, con-
vocando a todos los sectores” ya que “lo 
que se logró fue entre todos, se logró junto 
a los trabajadores municipales y junto a 
los vecinos”.

USHUAIA. En el marco del acto de 
apertura de un nuevo período de sesiones 
ordinarias del Concejo Deliberante de Us-
huaia, el presidente del Cuerpo Juan Car-
los Pino, evaluó que “fue un excelente dis-
curso el del intendente Walter Vuoto, con 
lo que ha hecho en la ciudad en estos tres 
años, una rendición de cuentas con más 
de 50 obras en ejecución y, además enun-

APERTURA DE SESIONES

PINO: “SE ESTÁN HACIENDO LAS COSAS QUE DURANTE 
MUCHO TIEMPO NO SE HICIERON”

ciar lo que va a hacer durante el año 2019, 
y eso es muy importante”.

Pino sostuvo que “hace mucho tiempo 
que no hay tantas obras en nuestra ciudad 
y eso es un mérito que hay que recono-
cerlo. La gente lo está viendo y sabe per-
fectamente que este Gobierno, que esta 
Municipalidad, vino a hacer las cosas que 

durante años no se hicieron”.
“Y este Concejo Deliberante viene 

trabajando en todas las ordenanzas, en 
todo lo que podamos colaborar tanto 
con la Municipalidad como con el Go-
bierno de la provincia. El trabajo en con-
junto es únicamente en beneficio de los 
vecinos”, coincidió con el mandatario 
comunal.

Finalmente, expresó que “mejorar la 
calidad de vida de los vecinos y vecinas 
con obras, con acciones concretas, con 
educación, salud, todo lo que nombró el 
intendente Vuoto y realmente nos pone 
muy contentos porque creo que vamos a 
arrancar un año con muchas expectativas, 
obra pública y acciones para la gente”, 
concluyó.
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RÍO GRANDE. “Me robaron mi bi-
cicleta y cámara profesional Sony y un 
drone DJI Mavic Pro en zona Facultad 
de Derecho. Los ladrones se fueron en 
dirección a la Villa 31 (Retiro). Cual-
quier dato por favor comunicarse 
conmigo”, publicó en sus redes socia-
les Iñaki Mazza, el riograndense ga-
nador del oro en la disciplina de BMX 
en los recientes Juegos Olímpicos de 
la Juventud. La Policía de la Ciudad ya 
detuvo al delincuente que lo asaltó y 
pudo recuperar parte de lo robado.

El hecho sucedió en las inmedia-
ciones de la Facultad de Derecho, en 
el parque de la “Floralis Genérica”. 
Lo relató el propio deportista: “Fue al 
caer la noche, estábamos practicando 
con tres amigos y una compañera, es-
taba bastante oscuro y no nos dimos 
cuenta. Aparecieron dos jóvenes de 
entre 20 y 25 años súper nerviosos. 
Pensamos que eran amigos nuestros, 
pero sacaron un arma grande y un 
cuchillo”. Los ladrones les robaron 
un celular, un drone, una tablet, una 

DETUVIERON AL DELINCUENTE QUE LE ROBÓ A 
IÑAKI MAZZA, PERO NO RECUPERARON LA BICICLETA

INTERÉS GENERAL

cámara de fotos con dos lentes, una 
riñonera con documentación perso-
nal y la bicicleta profesional BMX con 
la que había competido y ganado la 
medalla de oro en los recientemente 
celebrados en la ciudad porteño los 
Juegos Olímpicos de la Juventud.

La víctima hizo la denuncia en la 
Comisaría Vecinal 2-A de la Policía de 
la Ciudad, donde declaró que los asal-
tantes cuando emprendieron la fuga 
cruzaron las vías del tren en dirección 
a la Villa 31. De acuerdo a fuentes po-
liciales, el joven aportó la ubicación 
GPS de su teléfono mediante una app 
de seguridad. Uno de los delincuen-
tes publicó en su perfil de Facebook 
la venta de la cámara de fotos robada, 
de modo que la fiscalía de turno dis-
puso la intervención de la División Ci-
bercrimen para autorizar una compra 
simulada.

Acordaron encontrarse cerca del 
Shopping Paseo Alcorta, donde se de-
sarrolló el operativo frente a testigos. 
Uno de los supuestos vendedores -un 

La Policía de la Ciudad montó un operativo donde detuvo a uno de los ladrones que había asaltado al joven de 18 años. El ciclista se quedó con la medalla dorada en 
la disciplina de BMX en los Juegos Olímpicos de la Juventud celebrados en Buenos Aires en octubre de 2018.

joven de 19 años con domicilio en la 
Villa 31- fue detenido luego de exhibir 
el artículo robado. El juzgado intervi-
niente libró una orden de allanamien-
to sobre el domicilio del imputado, la 
cual fue cumplimentada por personal 
de Investigación y Operaciones de la 
Comisaría Vecinal 2-A, de la Dirección 
General de Prevención e Investigación 
de Delitos Tecnológicos, el DOEM y 

un Grupo de Contención.
En el domicilio del delincuente se 

hallaron los teléfonos de Iñaki y su 
compañera, la tablet, una mochila 
perteneciente a uno de sus amigos y 
otros celulares cuya propiedad aún se 
desconoce. Aún no hay información 
en relación a la bicicleta negra con la 
que el deportista nacido en Río Gran-
de, ganó la medalla dorada. 
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BUENOS AIRES. Durante el 
primer mes de 2019, la venta de 
autos usados no logró superar 
las ventas del año anterior. Según 
informó la Cámara del Comercio 
Automotor (CCA) se vendieron 
148.585 unidades, una baja del 
9,78% comparado con el mismo 
mes de 2018 cuando se comercia-
lizaron 164.683 vehículos.

Con todo, se compara con di-
ciembre, hubo un crecimiento 
del 20,93 por ciento. “Lamenta-
blemente nuestro sector se en-
cuentra en caída libre. Mes a mes 
venimos soportando un descen-
so en la actividad, con pequeños 
matices, altibajos, pero con caída 
al fin”, expresó Alberto Príncipe, 
presidente de la CCA.

“El negocio del auto usado 
resiste un poco más que el del 0 
km, con bajas más leves, pero no 

TIERRA DEL FUEGO, ENTRE LAS PROVINCIAS 
DONDE NO CAYÓ LA VENTA DE AUTOS USADOS

vemos por ahora en el corto pla-
zo ninguna razón de mejora de la 
economía, que nos permite rever-
tir esta tendencia”, dijo Príncipe.

En este contexto, los modelos 
más vendidos fueron Volkswagen 
Gol y Gol Trend (24% del total), 
Chevrolet Corsa y Classic (16%), 
Renault Clio (11%), Toyota Hilux 
(9%), Fiat Palio (9%), Ford Fiesta 
(9%), Ford Ecosport (8%), Ford Fo-
cus (7%) Renault Kangoo (7%).

Las provincias que más subie-
ron sus ventas en enero 2019 fue-
ron Tierra del Fuego, con un alza 
de 11,2%, Santa Cruz, Neuquén 
y San Juan. Mientras que las que 
más bajaron fueron Misiones, con 
una caída de 29,50%, seguida por 
Chaco, Santiago del Estero, Co-
rrientes, Salta, Formosa, La Rioja, 
Tucumán y la ciudad de Buenos 
Aires.

Durante el primer mes de 2019, la venta de autos usados no logró superar las ventas del año anterior. Sin embargo, las provincias que más subieron 
sus ventas en enero 2019 fueron Tierra del Fuego, con un alza de 11,2%, Santa Cruz, Neuquén y San Juan.

MUNICIPALES

USHUAIA. La Municipalidad 
llevó adelante una nueva edición 
de la Gran Feria Popular, en el mi-
croestadio Cochocho Vargas, de la 
que participaron más de 1600 ve-
cinos y vecinas. Allí se comercia-
lizó más de 20.000 kg de frutas y 
verduras, 3.500 kg de carne y unos 
2.000 kg de lácteos. También, ante 
la proximidad del inicio del ciclo 
lectivo, hubo artículos escolares.

“Hubo una gran concurrencia 
durante los dos días y nos alegra 
poder aliviar un poco a los bol-
sillos de las familias de Ushuaia 
acercando mercadería de primera 
necesidad a la feria”, dijo Sebas-
tián Maller, a cargo del programa 
de emprendimientos locales del 
Municipio.

Maller indicó que “es por la fir-
me decisión del intendente Walter 
Vuoto de reactivar el circuito eco-
nómico entre vecinos y plantear 

FERIA POPULAR: SE COMERCIALIZARON MÁS DE 25 
MIL KILOS DE PRODUCTOS

alternativas al monopolio u oligo-
polio que se da desde hace mucho 
en Ushuaia, sobre todo con los ar-
tículos de primera necesidad. La 
crisis económica que atraviesa el 
país es muy fuerte para los bolsi-
llos de nuestros vecinos y vecinas, 
desde el Estado municipal esta-
mos llevando adelante las ferias 
para el intercambio a precios ac-
cesibles y la mutua cooperación”. 

Es por ello que “esta feria tuvo 
excelentes ventas, y además con-
tó con la particularidad de tener 
varios stands con kits escolares 
teniendo en cuenta la proximidad 
del inicio de clases, con combos 
para los diferentes niveles edu-
cativos, en muy buenos precios”, 
dijo. 

Además, “lo que la gente nece-
sita como alimentos de almacén, 
frutas, verduras, carnes, lácteos, 
artículos de limpieza. También re-

galería y vestimenta, vivero, perfu-
mería, entre otros rubros”. 

Maller consignó que hubo un 
total de 100 feriantes y empren-
dedores, pudiendo ofrecer sus 
servicios y productos. “Muchos de 
ellos son sostén de familia y estas 
ventas resultan el único ingreso 
a la economía hogareña. Por eso 

es tan importante realizar estas 
ferias”.  El funcionario municipal 
anticipó que “debido a la deman-
da y los buenos resultados que 
tiene la propuesta popular, se está 
trabajando para repetir las edi-
ciones con mayor frecuencia en 
el Cochocho Vargas y en el Centro 
Cultural Esther Fadul”.
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ANEXO III – RESOLUCIÓN PLENARIA Nº 025/2019.
LICITACIÓN PÚBLICA TCP Nº 01/2019.

COMUNICADO

EL TRIBUNAL DE CUENTAS DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO, 
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR, LLAMA A LICITACIÓN 
PÚBLICA       Nº 01/19, PARA EL ALQUILER DE UN INMUEBLE EN LA 
CIUDAD DE RÍO GRANDE, PARA SER UTILIZADO COMO “DELEGACIÓN 
T.C.P. RIO GRANDE” DEL TRIBUNAL DE CUENTAS DE LA PROVINCIA 
(TCP), CONFORME PLIEGO DE BASES Y CONDICIONES, AUTORIZADO 
POR RESOLUCIÓN PLENARIA                 Nº 025/2019. LA APERTURA DE 
SOBRES SE REALIZARÁ EL DÍA 08 DE MARZO DE 2019, A LAS 12:00 HS. EN 
LA DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, 
SIENDO ESTA LA FECHA Y HORA LÍMITE PARA LA PRESENTACIÓN DE 
OFERTAS.
LOS INTERESADOS DEBERÁN RETIRAR 1 (UN) EJEMPLAR DEL PLIEGO 
DE BASES Y CONDICIONES, EN LA SEDE DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, 
SITO EN LA CALLE 12 DE OCTUBRE Nº 131 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, 
DE LUNES A VIERNES EN EL HORARIO DE 09:00 HS. A 15:00 HS.

POLÍTICA

USHUAIA. El secretario de Go-
bierno de la Municipalidad de Us-
huaia, Oscar Souto confirmó en FM 
La Isla que “se está trabajando, desde 
hace rato, más de un año, en cuestio-
nes de gestión comunes con el Go-
bierno provincial” y recordó que “en 
la elección anterior el peronismo fue 
dividido que no era nuestra intención 
porque nuestra intención era que to-
dos los sectores que habíamos con-
formado el FpV en el 201 5, estuviéra-
mos todos juntos en el 2019 y eso no 
fue posible”.

Pero en virtud de que “el Gobier-

“BERTONE, VUOTO Y PÉREZ TRABAJAN PARA 
UNIFICAR AL PERONISMO”, DIJO SOUTO
El Jefe de Gabinete del Municipio de Ushuaia confirmó que se trabaja en un frente electoral de cara a las elecciones del presente año. La idea es repli-
car lo que se pretende a nivel nacional dado que “el enemigo es la política de Cambiemos” por lo que se busca aglutinar a quienes estén disconformes 
y en virtud de los problemas que esas políticas han generado para la región y la provincia. 

no nacional profundizó algunas polí-
ticas que afectaban muy duramente a 
la Patagonia y a nuestra provincia en 
particular y eso significó que hubiese 
que unificar esfuerzos en aras de sos-
tener el trabajo de los fueguinos y re-
sistir los embates que hubo durante el 
2018 contra la Patagonia por parte del 
Gobierno nacional”.

Por lo tanto “y como todo el mun-
do sabe que nosotros siempre hemos 
defendido las políticas de Néstor y 
Cristina durante los 12 años de go-
bierno y seguimos estando dentro 
de lo que hoy es Unidad Ciudadana y 

como está ocurriendo a nivel nacio-
nal con diferentes sectores del pero-
nismo que entienden que el enemigo 
común son las políticas del gobierno 
de Macri que nos está afectando a to-
dos los argentinos”.

Por lo cual consideró que “los sec-
tores populares, los sectores nacio-
nales deben unirse en un frente que 
sea amplio que permita la libertad de 
aquellos que quieran incorporarse y 
esta es la idea con la cual el intenden-

te Vuoto, la gobernadora Rosana Ber-
tone y el diputado Martín Pérez han 
empezado esto que seguramente va 
a terminar por unificar al peronismo 
y a quienes pertenecemos a Unidad 
Ciudadana”.

Y reiteró que “el enemigo es la po-
lítica neoliberal q ue encabe-
za Mauricio Macri a nivel nacional y 
frente a esto debemos actuar y no por 
una cuestión de capricho sino porque 
está claro cómo ha dañado, a los fue-
guinos, está política nacional

RÍO GRANDE. El secretario Ad-
junto del Centro de Empleados de 
Comercio, Daniel Rivarola, brindó 
precisiones respecto de la situación 
que atraviesan los trabajadores del 
sector de limpieza pertenecientes a 
Limpieza SERPI y Angus, que se des-
empeñan en las electrónicas Aires 
del Sur, Carrier y Electrofueguina y 
aguardan definiciones con respecto 
a las suspensiones que se encuentran 
aplicando a los operarios de las líneas 
de producción.

Según explicó el dirigente, “la 
electrónica no reconoce ningún pago 
dentro del marco de suspensión” 
para los trabajadores del sector de 
limpieza.

“Estamos intercediendo para que, 
de una u otra manera, ese grupo de 
trabajo perciba salarios de suspen-

PIDEN “SALARIOS DE SUSPENSIÓN” 
PARA TRABAJADORES DE LIMPIEZA 
El gremio de los trabajadores de comercio busca que el sector de limpie-
za de las fábricas cobre un porcentaje del sueldo, en consonancia con los 
operarios de la propia empresa.

INDUSTRIA FUEGUINA

sión, el mismo derecho que los de la 
electrónica”, solicitó.

Las audiencias continuarán el 
próximo lunes, luego de un cuarto in-
termedio. Se analiza la posibilidad de 
que, entre los aportes de la empresa 
de limpieza y la electrónica, se reali-
ce el pago del 75 por ciento para este 
grupo que ronda “entre 20 y 30 traba-
jadores que están sin cobertura”.

Rivarola avisó que, si no se logra 
un acuerdo, el gremio de comercio 
buscará “presionar de otra manera” 
para el grupo de empleados de lim-
pieza que “cumple horario” en las 
electrónicas.

“Hemos demostrado con las me-
didas de fuerza (durante 2018) que, 
sin limpieza, no pueden producir”, 
cerró el dirigente gremial.
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BUENOS AIRES. A pocos días de 
la apertura de un nuevo año legisla-
tivo, el Senado de la Nación realiza-
rá el próximo miércoles 27 la sesión 
preparatoria para reelegir autorida-
des. El lugar de Juan Carlos Marino 
está en la mira.

El primero de marzo llegará el 
presidente Mauricio Macri, por 
cuarta vez, al Palacio legislativo a in-
augurar el periodo N°137 de sesio-
nes ordinarias, pero dos días antes 
Gabriela Michetti cumplirá como 
presidenta del Senado con las nor-
mas parlamentarias de elegir a los 
integrantes de la Mesa Directiva de 
la cámara que preside.

Si bien, se sabe poco, se espera 
que no haya grandes cambios en 
los nombres de quienes ocuparán 
los lugares para conducir la Cámara 
Alta este 2019.

Por lo pronto se mantendría 
Federico Pinedo como presidente 
previsional de la Cámara Alta; Omar 
Ángel Perotti, en la vicepresidencia 
y María Inés Pilatti Vergara manten-
dría la vicepresidencia segunda.

Sin embargo, la incógnita está 
puesta en la continuidad del sena-

dor de La Pampa Juan Carlos Mari-
no quien ocupaba la vicepresiden-
cia primera.

Tras haber finalizado el año en-
vuelto en un escándalo luego de que 
Claudia Guebel, empleada de su 
despacho, presentará una denuncia 
ante la justicia por acoso sexual, el 
representante de Cambiemos está 
en la mira.

Si bien hasta el momento no 
hubo novedades en la causa, dentro 
del Senado se decidió que la posi-
ción del pampeano se va a definir 
en los próximos días en el interior 
del bloque.

Según pudo saber este medio, 
dentro del oficialismo hay divisio-
nes entre los senadores que apoyan 
la continuidad de Marino en ese lu-
gar y los que ven con buenos ojos 
que la vicepresidencia la ocupe una 
mujer.

En ese caso, el nombre que suena 
fuerte es el de la senadora tucuma-
na, Silvia Elías de Pérez. En tiempos 
donde se pelea por equilibrar la ba-
lanza de género en los espacios de 
decisión, esta opción mostraría una 
gran diferencia respecto a la Cáma-

POLÍTICA

PREPARATORIAS: EL SENADO EVALÚA SI 
RATIFICA A SENADOR DENUNCIADO POR ACOSO
Por Verónica Benaim, desde el Congreso Nacional.

RÍO GRANDE. El Gobierno de 
la Provincia, a través de la Secreta-
ría de Comercio, llevó a cabo este 
sábado en las instalaciones de la 
Escuela N°14 de esta ciudad una 
nueva edición de la “Feria de Pre-
cios Bajos”.

Durante la misma se vendieron 
1.500 kilos de carne, 80 kilos de pe-
jerrey fresco, 60 kg de pan, 30 do-

EXITOSA EDICIÓN DE LA “FERIA DE PRECIOS BAJOS”

ra de Diputados donde a fin de año 
se ratificaron las autoridades sin la 
presencia de mujeres en los cargos.

Además de la continuidad hasta 
fin de año de Emilio Monzó como 
presidente de la Cámara Baja, se 
confirmó como presidente prime-
ro a José Luis Gioja (Frente para la 
Victoria-PJ); el segundo, Luis Petri 
(UCR); y el tercero, Martín Llaryora 
(Argentina Federal).

Causa judicial
La acusación de Claudia Guebel 

contra Marino, se formuló el año 
pasado luego de que la actriz Thel-
ma Fardín denunciara a Juan Dar-

thés. La trabajadora administrativa 
del Senado acusó al senador radical 
de La Pampa y a su colaborador Pe-
dro Fiorda por acoso sexual.

El expediente, que está en ma-
nos del juez Ariel Lijo y del fiscal 
Federico Delgado, quedó frisado a 
poco de haberse presentado por el 
inicio de la feria judicial de verano.

Según publicó LA NACION: “La 
semana próxima podría haber no-
vedades en la causa, ya que se está 
a la espera del peritaje del teléfono 
celular de Guebel para corroborar 
si, tal como denunció, el senador la 
acosaba con mensajes de contenido 
sexual”.

GOBIERNO

cenas de facturas, más de 200 pre-
pizzas, 9000 kg de frutas y verduras 
sueltas y más de 200 bolsones.

Al respecto, el subsecretario de 
Defensa al Consumidor Luis Cister-
na comentó que “nos acompañaron 
distintos comercios de nuestra ciu-
dad y contamos con los rubros de 
carnes, frutas, panificación, verdu-

ras y helado artesanal”.
Además, señaló que “tuvimos la 

presencia de huerteros y chacareros 
quienes pudieron exponer sus pro-
ductos”, y agregó que “contamos 
con un gran acompañamiento de 
la gente, entendemos que estas po-
líticas que nos ha pedido la gober-
nadora Rosana Bertone generan en 

el consumidor una expectativa en 
cuanto a la fecha que se realizan”.

Por último, Cisterna adelantó 
que “vamos a seguir trabajando du-
rante todo el año para llevar esta fe-
ria a todos los barrios de la ciudad 
para que los vecinos puedan com-
prar productos de calidad y a buen 
precio”.
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RÍO GRANDE. En una mesa con-
formada por los funcionarios de Go-
bierno encabezados por el Ministro 
de Obras Públicas de la provincia, 
Luis Vázquez flanqueado por Eduardo 
Barrientos; Héctor Garay; Juan Cejas 
y Mónica Moyano.  Pero, además, en 
la mesa también se sentó el concejal 
Raúl von der Thusen hecho que no 
habría sido bien recibido por los veci-
nos que originalmente querían hablar 
con los representantes de gobierno 
para conocer los trabajos y los resul-
tados que se estaban generando en 
torno a la problemática de la Laguna 
Seca. 

En un video publicado por Minu-
to Fueguino se puede advertir el mal 

POLÍTICA

VECINOS Y FUNCIONARIOS DE GOBIERNO 
DESACREDITARON A VON DER THUSEN
En una reunión entre vecinos y funcionarios de Gobierno celebrada este sábado en el Cuartel de Bomberos Voluntarios de Chacra XI el concejal Raúl von 
der Thusen pasó un momento incómodo cuando intentó destacar sus acciones por encima de las inquietudes de los vecinos. A pedido, incluso, de funcio-
narios de Gobierno, von der Thusen debió esperar a otra oportunidad para hablar de sí mismo. 

PREPARATORIAS: EL SENADO EVALÚA SI 
RATIFICA A SENADOR DENUNCIADO POR ACOSO

momento que debió pasar el Concejal 
cuando intentó explicar las acciones, 
que, desde su banca en el Concejo, 
realizó en torno a la problemática de 
la Laguna Seca. Sin embargo, von der 
Thusen fue interrumpido por los ve-
cinos cuando comenzó a políticas su 
exposición y a criticar al Intendente 
de la ciudad y al Municipio y buscó 
ponderar sus acciones en torno a un 
problema que ha generado numero-
sos trastornos la semana pasada. 

La discusión comenzó cuando una 
vecina le recriminó a von der Thusen 
que la estancia María Behety había 
impedido el acceso del municipio a 
la Laguna seca por una cuestión juris-
diccional, a lo que el concejal respon-

USHUAIA. Se realizó la firma de 
convenios de subvención de proyec-
tos de COFECyT gestionados y ava-
lados por el Ministerio de Ciencia y 
Tecnología de Tierra del Fuego.

Los proyectos corresponden a 
aportes no reembolsables del Con-
sejo Federal de Ciencia y Tecnología 
del Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de Nación.

El primero de estos proyectos, se 
denomina Monitoreo Sismológico y 
Prevención en el Corazón de la Isla 
Grande de Tierra del Fuego, el benefi-
ciario aquí es el municipio de Tolhuin 
y el monto total del proyecto es de 
$1.120.143.

El segundo proyecto, cuenta con 
la Secretaría de Energía e Hidrocarbu-
ros de la provincia como beneficiario 
bajo el nombre Implementación de 
Laboratorio para Análisis de Suelos 
posiblemente contaminados con hi-
drocarburos, el mismo consta de un 
monto total de $2.906.700.

El tercero de los proyectos deno-
minado Innovando en la Producción 
de Hilado y Fieltro de Fibras de Ovi-
nos Fueguinos con Orientación al Au-
toempleo, tiene como beneficiario al 
Centro Educativo y de Formación La-
boral, “Dr. Manuel Belgrano” pertene-

FIRMARON CONVENIOS A  PROYECTOS DE COFECYT

ciente al Ministerio de Educación de 
la provincia y el monto total del mis-
mo es de $708.600.

Al respecto, el ministro de Ciencia 
y Tecnología Daniel Martinioni des-
tacó que “se está tornando habitual, 
desde que existe este Ministerio, pro-
mover estos proyectos COFECyT que 
apoyan distintas áreas de gobierno. 
En el día de hoy realizamos la firma de 
tres de estos proyectos, uno de apoyo 

EXITOSA EDICIÓN DE LA “FERIA DE PRECIOS BAJOS”

dió que “vengan y me lo desmientan 
en la cara que fueron a hablar con la 
estancia” e incluso “me gustaría sa-
ber si ustedes conocen alguna foto de 
Melella” con gente de la estancia, pa-
reció que quería decir von der Thusen 
cuando fue interrumpido a los gritos 
por todos los presentes que le recri-
minaron que el objeto de la reunión 
“no es para ver que hizo el Municipio 
o Gobierno y no vamos a hacer polí-
tica de esto” además le recriminaron 
que “nada más está hablando mal del 
Municipio”.

Ante esta situación y como los áni-
mos comenzaban a caldearse debió 
intervenir el Secretario de Protección 

GOBIERNO

Civil, Eduardo Barrientos quien ase-
guró quien pidió “ordenarnos” y acla-
ró que “desde Gobierno no venimos a 
generar ningún tipo de confrontación 
con otro organismo, solo queríamos 
transmitirles a los vecinos cuales son 
los trabajos que llevamos adelante y 
hacia dónde vamos mirando hacia el 
futuro”.

Y además le pidió al Concejal 
“cuando terminemos con esta exposi-
ción y ustedes hayan evacuado todas 
las dudas que tienen, puedan seguir 
dialogando con el Concejal para no 
mezclar las cosas lo cual fue celebra-
do por un cerrado aplauso por parte 
de todos los presentes”.

al sector productivo donde se apues-
ta a insertar la actividad de las hilan-
deras con nuevo equipamiento para 
una sede institucional de Río Gran-
de, la idea es que puedan tener equi-
pos nuevos y adecuados para mejo-
rar el producto y luego venderlo”.

Agregó que “otro de los proyec-
tos está referido a un laboratorio de 
contaminación de suelo, pensado 
desde la Secretaría de Hidrocarbu-

ros donde hay un espacio montado 
y se pretende equipar el mismo para 
hacer el estudio de suelos en ámbitos 
que pudieran estar contaminados por 
la actividad de la industria petrolera”.

Por último, explicó que “el tercer 
proyecto está referido al monitoreo 
sísmico, pensado por el municipio de 
Tolhuin, trabajaron desde el área de 
Defensa Civil y la Estación Astronó-
mica de Río Grande para la difusión, 
prevención sísmica y una eventual 
instalación de un sismómetro nue-
vo que se sumaría a una red que ya 
existe”. Por su parte el ministro de 
Educación Diego Romero comentó 
que “firmamos este convenio con el 
Ministerio de Ciencia y Tecnología en 
relación a producciones que se hacen 
a nivel educativo con cuestiones lo-
cales, hablamos de un proyecto con 
gran identidad fueguina relacionado 
a la lana de oveja, esto, unido y refor-
zado a lo que se da en el Centro Edu-
cativo Manuel Belgrano nos brindará 
la posibilidad de contar con más he-
rramientas para poder contar con una 
mayor capacitación a más cantidad 
de personas. Esto es posible gracias al 
trabajo que realiza el Ministro Marti-
nioni en articulación con los demás 
ministerios”.
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UN vETERANO ALGUNA vEz 
ME DIjO: A NADIE ESCAPA 

qUE A MUChOS POLÍTICOS 
LAS ELECCIONES LOS PONEN 
MALvINEROS, MáS qUE EL 2 

DE ABRIL INCLUSO”.

Se 
perdió 
Pochoclo

Zona 2 de 
abril 25 de 
Mayo y Gdor 
Paz
Cualquier 
información 
comunicarse 
al 15472907

RÍO GRANDE. El titular de la 
Unión Malvinizadora Argentina 
(UMA), Luciano Moreno, dio a 
conocer un video en el que resu-
me las tres propuestas presenta-
das en la Legislatura fueguina el 
5 de febrero de este año; relacio-
nadas con el petróleo en Malvi-
nas.

Señaló que “lo que trato es 
divulgar en un breve video las 
tres propuestas que entiendo 
muy importante para que sean 
tratadas y aprobadas por la Le-
gislatura Provincial, tomando en 
consideración las circunstancias 
por las que atraviesa la Cuestión 
Malvinas” señalando que ello 
“se inscribe en que, a partir de 
Marzo, vamos a realizar una se-
cuencia de videos explicativos 
sobre las otras veintitrés inicia-
tivas presentadas en diferentes 
ámbitos institucionales de la 
provincia, para informar a la co-
munidad su contenido y actual 
estado”.

“La idea es poder informarle 
al pueblo malvineros sobre el ex-

tenso trabajo propositivo-insti-
tucional que está compendiado 
en mi primer libro llamado Tra-
zos Malvinizadores. Un aporte 
generacional, declarado de inte-
rés Municipal, Social, Cultural, y 
Educativo por los concejos deli-
berantes de Ushuaia, Río Grande 
y Tolhuin”.  

Las propuestas presentadas 
del 5 de febrero buscan: que 
exista una declaración de recha-
zo a la consulta pública realizada 

INTERÉS GENERAL

MALVINAS, PETRÓLEO, UN VIDEO Y CUATRO PROPUESTAS 
La Unión Malvinizadora Argentina (UMA), a través de su canal de YouTube, dio a conocer un video en el que resume las tres propuestas 
presentadas en la Legislatura fueguina el 5 de febrero de este año; relacionadas con el petróleo en Malvinas y la necesidad de frenar o per-
judicar los constantes avances del Reino Unido para extraer el estratégico recurso.

por los kelpers a partir de febrero 
de 2018 para establecer un siste-
ma impositivo y de protección 
ambiental para el robo de nues-
tros recursos hidrocarburíferos, 
así como un pedido de informe 
al Ejecutivo provincial y nacio-
nal para hagan público no solo 
su posicionamiento al respecto, 
sino las presentaciones reali-
zadas en 2018 buscando que el 
silencio no avale esta afrenta a 
nuestro derechos soberanos so-
bre el territorio usurpado; que 
se replique la Declaración 002 
de Marzo de 2015 que repudia la 
actividad de empresas petroleras 
británicas que pretenden robar 
nuestro petróleo en Malvinas, 
antecedente a la denuncia que 
el gobierno nacional hiciera en 
Abril de 2015 por 156 millones 
de dólares a dichas empresas 
británicas, importante aclarar 
que este repudio fue replicado 
en 2016 por medio de la Decla-
ración 004/16, aunque luego en 
2017 y 2018, a pesar de nuestro 
pedido, no fue tenida en cuenta 
por los legisladores y esperamos 
que este 2019 no corra la misma 
suerte que los dos últimos años.

Moreno explicó que “sobre 
la denuncia de aquel entonces 
quiero comentar que su extre-
ma importancia, no radica so-
lamente en el embargo por 156 
millones de dólares, que tuvo 
como inicio nuestra denuncia 
en el seno legislativo, sino en 
la inseguridad jurídica que ello 

generaría a los eventuales inte-
resados en asociarse a la acti-
vidad depredadora e ilegal del 
reino unido. Inseguridad, que 
por la teoría del riesgo se tra-
duce en un poderoso disuasivo 
para quienes pretendan lucrar 
con el saqueo de nuestros re-
cursos por parte de la metrópoli 
y su colonia; y una declaración 
de rechazo, repudio o clara dis-
conformidad a cualquier inicia-
tiva del Gobierno Nacional que 
pretenda iniciar negociaciones 
sobre aspectos económicos que 
involucren nuestros recursos en 
las islas, sobre todo los hidrocar-
buríferos, hasta que este no se 
allane a iniciar el proceso solici-
tado por la Resolución 2065, que 
es el de pronta descolonización 
del territorio argentino”.

Por último Moreno Calderón 
llama al pueblo “a apoyar estas 
iniciativas compartiendo todo lo 
referido a ellas en redes sociales 
y a todos los espacios a apoyar 
formalmente en la legislatura es-
tas cuatro iniciativas para lograr 
sean aprobadas y así poder lle-
varlas al resto de las provincias. 
Una manera”.

“Ahora en tiempo de eleccio-
nes todo lo que hace ruido es 
más propenso que sea tenido en 
cuenta. Un veterano alguna vez 
me dijo: a nadie escapa que a 
muchos políticos las elecciones 
los ponen malvineros, más que 
el 2 de Abril incluso”.

Se 
perdió 
Pochoclo

Zona 2 de 
abril 25 de 
Mayo y Gdor 
Paz
Cualquier 
información 
comunicarse 
al 15472907



18 de Febrero de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

RÍO GRANDE. El próximo miér-
coles 20 de febrero en el Salón Hé-
roes de Malvinas del IPRA de Río 
Grande se presentará el proyecto 
de Ley Malvinas impulsado por los 
senadores nacionales José “Nato” 
Ojeda y Julio Catalán Magni.

El acto contará con la presen-
cia de la legítima gobernadora de 
las Islas Malvinas, Rosana Bertone 
y el secretario de Representación 
Oficial para la Cuestión Malvinas, 

LA GOBERNADORA BERTONE PRESENTA EL 
PROYECTO DE LEY MALVINAS EN RÍO GRANDE
El acto contará con la presencia de la legítima gobernadora de las Islas Malvinas, Rosana Bertone y el secretario de Representación Oficial para la Cuestión 
Malvinas, Jorge Argüello.

Jorge Argüello.
El mencionado proyecto bus-

ca establecer el paso obligado y 
la respectiva aprobación de cual-
quier instrumento jurídico, sin 
importar su denominación, que 
trate aspectos vinculados a las Is-
las Malvinas por el Congreso de la 
Nación.

Toda la comunidad está invita-
da a participar de dicho evento, a 
realizarse a partir de las 18 horas.

GOBIERNO

VANDALISMO CONTRA LA 
ESCUELA PROVINCIAL N° 15

RÍO GRANDE. Durante la jornada 
del domingo se constataron hechos 
vandálicos contra la escuela provin-
cial N° 15 “Centenario de Ushuaia”. En 
el establecimiento se había llevado a 
cabo el trabajo de reparación de bom-
ba, cisterna y cañerías y fue pintada 
durante la semana pasada. Las tareas 
de pintura concluyeron el viernes y 
fue realizada por reclusos del Servicio 
Penitenciario en el marco del progra-
ma de servicios a la comunidad.

Lamentablemente en la mañana 
del domingo un móvil policial que se 
encontraba en recorrida de preven-
ción por el ejido urbano se percató que 
en el lateral derecho del ingreso a la 

GOBIERNO

Escuela 15 se habían realizado actos 
vandálicos, perpetrado pintadas tipo 
grafitis, como así también en la esca-
lera del hall que da a la calle Ricardo 
Balbín.

También se pudo comprobar que 
desconocidos abrieron el ingreso 
donde se encuentran las bombas de 
agua de la escuela. En forma inme-
diata se comunicó el hecho a la vice-
directora Nilda Elena Ramírez y a las 
autoridades educativas.

La Policía se encuentra investigan-
do los hechos para identificar a los 
responsables de estos actos que afec-
tan al patrimonio de todos los fuegui-
nos

EL IPV LANZA EL CONCURSO 
“ESCULTURA DE LA MUJER”

RÍO GRANDE. El Instituto 
Provincial de Vivienda invita a 
todos los artistas de Tierra del 
Fuego a participar del concur-
so ¨Escultura para obra urbana¨ 
bajo la temática ¨La Mujer¨ para 
ser implantada en el nuevo acce-
so del Barrio Río Pipo.

Del 14 al 20 de febrero se 
realizará la inscripción online 
a través de la página web www.
ipvtdf.gov.ar donde se podrán 
presentar una o varios proyectos 
de obras pensando su ejecución 
con materiales resistentes a las 
inclemencias climáticas de la 
ciudad de Ushuaia.

Luego, una comisión de pro-
fesionales del I.P.V. elegirá a los 
finalistas a partir de las imágenes 
y la documentación remitida. La 
obra que resulte seleccionada 
será realizada e implantada en el 

GOBIERNO

lugar definitivo hasta el 4 de mar-
zo de 2019 y el Instituto se hará 
cargo de los materiales a utilizar 
por el artista.

El primer puesto será premia-
do con un viaje a Buenos Aires 
ida y vuelta para dos personas y el 
segundo y tercer puesto con una 
mención especial.

Fechas:
Visita al lugar de emplazamiento 
20/02/2019
Entregas de diseños de obra 
24/02/2019
Proceso de Selección de Ganado-
res 25/02/2019
Enunciado de Ganadores 
26/02/2019
Fecha de Emplazamiento de la 
Obra 06/03/2019
Bases y condiciones: www.ipvtdf.
gov.ar
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RIO GRANDE. En horas de la ma-
drugada del domingo, personal poli-
cial fue alertado sobre un violento en-
frentamiento entre grupos de vecinos 
en la zona de los asentamientos de la 
Margen Sur de Río Grande.

Ante esta situación, rápidamente 
efectivos de la Comisaría Cuarta em-
prendieron el viaje hacia una vivien-
da de calle Puerto Eggmont donde se 
producía la gresca. Al llegar al cruce 
de las calles Tolhuin y Wonska, el mó-
vil 470 de dicha comisaría colisionó 
contra una camioneta perteneciente 
a la División de Servicios Especiales 
de la Margen Sur, móvil 454, la cual 
a su vez, acudía a la misma emergen-
cia. 

Allí la camioneta de Servicios Es-
peciales, colisionó violentamente 
contra el lateral derecho del móvil 
de la Comisaría. Este último terminó 

POLICIALES

NUEVE EFECTIVOS HERIDOS: VIOLENTO CHOQUE 
ENTRE DOS CAMIONETAS POLICIALES EN MARGEN SUR
Un espectacular accidente de tránsito se produjo en horas de la madrugada del domingo. Dos camionetas de la policía se trasla-
daban hacia un domicilio de los asentamientos de Margen Sur, lugar donde se informó de una violenta gresca. Ambas camionetas 
chocaron entre sí, dejando un saldo de 9 efectivos policiales con diversas lesiones. 

RIO GRANDE. Finalmente y luego 
de haberse suspendido el juicio en el 
mes de mayo del año 2016, este lunes 
dará inicio al juicio oral y no público 
contra Eduardo René Cancino Gon-
zález. 

Cancino González se encuentra 
acusado de haber abusado sexual-
mente de su hijastra, hechos que se 
ventilaron durante otro juicio por 
abuso sexual que debió enfrentar el 
imputado, y por el cual fue condena-
do en el año 2013 a la pena de 7 años 
de prisión de cumplimiento efectivo.

Allí, entre los testigos que de-
clararon en su momento, surgieron 
presuntos hechos de abuso, por lo 
que inmediatamente el Fiscal que 
intervenía en su momento, dio inicio 
a una investigación paralela, a fin de 
esclarecer el hecho ventilado durante 
el debate oral.  

Luego de diversas “situaciones le-
gales” que permitieron la suspensión 
del juicio, finalmente y tras solucio-
nar todos los inconvenientes con 
las autoridades chilenas, se iniciará 
el juicio a puertas cerradas contra 
Eduardo René Cancino González por 
el delito de abuso sexual gravemente 
ultrajante en un número indetermi-
nado de veces doblemente agravado, 
mediante el empleo de amenazas e 
intimidaciones, aprovechándose de 
su condición de tutor o guardador y 

EL DEBATE FUE SUSPENDIDO EN 2016

VA A JUICIO POR ABUSAR SEXUALMENTE DE SU HIJASTRA
Este lunes comenzará el primer juicio del año en los Tribunales de Río Grande. Eduardo René Cancino González deberá sentarse en 
el banquillo de los acusados luego de ser imputado de haber abusado sexualmente de su hijastra menor de edad. El juicio ya fue 
suspendido en 2016 por una situación legal de la cual la Defensa se aferró. Salvada dicha situación, está todo listo para el inicio del 
juicio, el cual se llevará adelante a puertas cerradas. 

subiéndose a la vereda, impactando 
contra un cantero de cemento ubica-
do en el lugar. 

Rápidamente personal de bombe-
ros voluntarios se trasladaron hacia 
el sector, brindando asistencia a los 
ocupantes de ambas camionetas. Allí 
se constató que varios uniformados 
presentaban diversas dolencias, por 
lo que se solicitó la presencia de una 
ambulancia, la cual procedió a rea-
lizar el traslado de tres uniformados 
hacia el Hospital Regional Río Gran-
de. Desde la fuerza se informó que las 
tres personas hospitalizadas fueron 
identificadas como Palacios Ibazeta, 
Yanina Teteruk y Katherine Santos 
Barrionuevo.

Por otro lado, los uniformados Ta-
pia, Fraca, Orlando, Britos, Cañete y 
Gómez se trasladaron pos sus propios 
medios hacia el nosocomio, lugar 

donde fueron asistidos en la guardia 
debido a que presentaban lesiones le-
ves.  Integrantes de la División de Po-
licía Científica se hizo presente en el 

lugar del accidente, quienes debieron 
realizar el corte parcial de las calles a 
fin de llevar adelante las pericias acci-
dentológicas de rigor.   

valiéndose de la relación de conviven-
cia preexistente. Los hechos habrían 
tenido lugar en un primer momento 
cuando la víctima era menor de edad 
y se extendieron hasta después de 
cumplida la mayoría de edad.

Cancino será representado por 
el Defensor Oficial Mariano Sardi, la 
Dra. Verónica Marchisio estará a car-
go de la Fiscalía, en tanto que el Tri-
bunal Oral estará compuesto por los 
jueces Juan José Varela, Daniel Ernes-
to Borrone y Eduardo López.

Se ha convocado a 10 testigos, por 
lo que se espera que el juicio se ex-
tienda por toda la semana. 

Casos de abuso de Cancino
Cabe recordar que Eduardo Canci-

no González recibió su primera con-
dena el pasado mes de diciembre de 
2001 en la ciudad de Punta Arenas del 
vecino país de Chile. Allí fue encon-
trado culpable del delito de abuso se-
xual en perjuicio de una menor de 13 
años, hecho por el cual fue condena-
do a tres años y un día de prisión. En 
esa oportunidad, fue beneficiado con 
la “Libertad Vigilada”. Luego de recu-
perar la libertad, el sujeto se trasladó 
hacia la ciudad de Río Grande, lugar 
donde comenzó a vivir junto a su fa-
milia. 

Ya en el año 2013, Cancino Gonzá-
lez fue denunciado por abuso sexual, 

huyendo a Chile. Al ser encontrado, 
se solicitó un pedido de extradición 
para luego condenarlo nuevamen-
te a la pena de siete años de prisión 
por el delito de “Abuso sexual califi-
cado con acceso carnal” en perjuicio 
de una niña de 9 años. Cabe destacar 
que dicho episodio se produjo en la 
ciudad de Río Grande, lugar donde 
fue condenado y permanece detenido 
cumpliendo su pena. Durante dicho 
juicio, se tomó conocimiento de un 
posible hecho de abuso contra su hi-
jastra, causa que se investigó y se soli-
citó enjuiciarlo nuevamente. 

En 2016, momento en que debía 
dar inicio el juicio oral, la Defenso-
ra Oficial Lorena Nebreda solicitó la 
nulidad del juicio, al considerar que 
al momento de ser extraditado desde 
Chile, dicho pedido se hizo solamente 
por la causa en la que fuese condena-

do en 2013 y que para ser condenado 
nuevamente, deberían solicitar un 
nuevo pedido de extradición, debi-
do a que el sujeto es de nacionalidad 
Chilena y fue detenido en el país tra-
sandino. 

En su momento, el Tribunal Oral 
hizo lugar al pedido de la Defensora, 
por lo que se decretó la nulidad de la 
instrucción, volviendo todo el caso a 
“foja cero”. Finalmente, desde el Juz-
gado de Instrucción N°1 se solicitó la 
extradición a Chile, la cual fue apro-
bada. A partir de ese momento, se 
llevó adelante la investigación, con 
la declaración en Cámara Gesell por 
parte de la víctima, como así también 
la recolección de pruebas que termi-
naron complicando a Cancino Gon-
zález, quien este lunes comienza a ser 
enjuiciado por tercera vez por casos 
de abuso sexual. 
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USHUAIA. La cuarta fecha de la 
Zona 1 de la Región Patagonia Sur del 
Torneo Regional Federal Amateur se 
desplegó este domingo en la provin-
cia de Tierra del Fuego, con la presen-
cia de los tres conjuntos fueguinos en 
suelo provincial. Justamente, en Río 
Grande, se midió el envalentonado 
elenco de Camioneros; mientras que 
en la capital provincial lo hicieron Los 
Cuervos y Victoria.

El Camión Verde riograndense 
lució este domingo una notable con-
tundencia ante Ferrocarril YCF y se 
impuso con absoluta claridad al equi-
po santacruceño, con otra notable 
actuación de su Jonatan Bustos. Jus-
tamente, el goleador del elenco de la 
localidad de Río Grande marcó tres de 
los cinco goles que le permitieron un 
nuevo festejo a los transportistas, que 
están segundos en la tabla e invictos 
(dos empates y dos victorias). 

El centroatacante definió a los 28 
minutos del primer tiempo para es-
tablecer el 2-0 parcial tras el gol mar-
cado por Juan Barrientos a los 6, que 
abrió la cuenta del marcador. Poste-
riormente, Bustos convirtió el 3-0 a 
los 4 minutos del complemento y el 
5-0 final a los 36 de la parte final. El 
tanto restante fue convertido por el 
otro delantero de Camioneros, Jona-
than Torres.

Con esta goleada, Camioneros si-
gue como único escolta del líder, Bo-
xing Club de Río Gallegos, que derrotó 
1-0 a Hispano Americano, en condi-
ción de huésped, en el cruce jugado 
en la capital de Santa Cruz. El único 
gol del encuentro fue obra de Enzo 
Fernández, a los 33 minutos del pri-
mer tiempo.

De esta manera, el Boxing man-
tiene el puntaje ideal en lo que va 
del certamen Federal, ya que obtuvo 
cuatro triunfos en una Idéntica cifra 

DEPORTES

EN EL FEDERAL REGIONAL DE FÚTBOL, 
GANARON CAMIONEROS Y LOS CUERVOS
Por la cuarta fecha del Torneo Regional Federal Amateur, el elenco de Camioneros goleó, en Río Grande, a Ferrocarril YCF, en tanto 
que Los Cuervos del Fin del Mundo se impuso ante Victoria, en la capital provincial. El líder, Boxing Club de Río Gallegos, le ganó a 
Hispano Americano y sigue con puntaje ideal.

de compromisos jugados. Suma 12 
puntos en lo alto de la tabla, y se con-
solida, desde luego, como el conjunto 
más sólido de la zona; erigiéndose en 
firme candidato.

En la ciudad de Ushuaia se vie-
ron las caras Los Cuervos del Fin del 
Mundo y Deportivo Victoria de Río 
Grande, en el sintético del Estadio 
Municipal Hugo Lumbreras; y tras un 
buen partido. Los dos buscaron que-
darse con los tres puntos y tuvieron su 
momento, y sus ocasiones como para 
apropiarse de la victoria cuando estan 
igualados, pero fue el cuervo el que no 
falló.

El azulgrana uhsuaiense superó 
2 a 1 a Victoria y cosechó puntos vi-
tales para seguir ilusionado al ganar 
su primer partido en el certamen. 
Maximiliano Bossi, a los 36 minutos 
del primer tiempo, estampó el 1-0 
definiendo cruzado tras una enorme 
asistencia de Maximiliano Cassasola, 
para marcharse al entretiempo con la 

victoria parcial por 1-0.
En el segundo tiempo, se produjo 

el ingreso de Jeremías Abdala, que le 
brindó frescura y movilidad en ataque 
a Victoria. Fue, precisamente, el mis-
mo Abdala el que empató transitoria-
mente el juego a 22 minutos de la eta-
pa complementaria, al recibir el balón 
de Alejandro Peña; y hasta tuvo en sus 
pies, una jugada inmejorable, con el 
arco a su merced, que la dilapidó por 
encima del travesaño.

Y apenas instantes después, Se-
bastián Guala combinó con Cassaso-
la y definió para dejar desairado a 
“Coqui” Chavez, a los 39 minutos del 
segundo tiempo para el 2-1 final. Las 
dos caras de una misma moneda. Vic-
toria lo tuvo y dejó con vida al local; 
sin embargo, cuando el cuervo contó 
con la oportunidad liquidó el partido.

El próximo fin de semana cierra 
la primera rueda del Torneo Regional 
Federal Amateur con el desarrollo de 
la quinta fecha, y tendrá, sin dudas, 
un atractivo especial en el enfrenta-

miento que desplegarán Boxing Club 
y Camioneros, en el duelo de punte-
ros de la zona 1.

Posiciones Zona 1 

Cumplidas las primeras cuatro 
fechas del Torneo Regional Federal 
Amateur, Boxing Club de Río Galle-
gos cuenta con 12 puntos (4PJ - 4PG); 
Camioneros de Río Grande tiene 8 
puntos (4PJ - 2PG - 2PE); Los Cuervos 
del Fin del Mundo, 5 (4PJ - 1PG - 2PE 
- 1PP); Hispano Americano, 4 (4PJ - 
1PG - 1PE - 2PP); Victoria, 2 (4PJ - 0PG 
- 2PE - 2PP) y Ferrocarril YCF, 1 (4PJ - 
0PG - 1PE - 3PP).

La 5ta fecha
Boxing Club - Camioneros
Victoria de Río Grande - Hispano 

Americano
Ferrocarril YCF - Los Cuervos

Resultado de la Zona 2
Independiente (Pto.San Julian) 1-0 

San Lorenzo (Perito Moreno)
Deseado Jrs. (Pto.Deseado) 2-3 

Olimpia Juniors (Caleta Olivia)
Libre: Estrella Norte (Caleta Oli-

via).

Posiciones de la Zona 2
Olimpia Juniors (Caleta Olivia), 

7 pts; Estrella Norte (Caleta Olivia), 
6; San Lorenzo de Perito Moreno, 4; 
Deseado Juniors (Puerto Deseado), 3; 
Independiente (Puerto San Julián), 3.

Próxima fecha Zona 2

La 5ta fecha de la Zona 2 de la Re-
gión Patagonia Sur, que engrosan los 
elencos santacruceños tendrá los si-
guientes cotejos: Olimpia - Indepen-
diente; San Lorenzo - Estrella Norte, 
y el libre de la jornada será Deseado 
Juniors.
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LA PRESELECCIÓN DE RÍO GRANDE 
ENTRENARÁ DESDE ESTE MIÉRCOLES

RÍO GRANDE. Durante la últi-
ma semana, la Preselección de Río 
Grande quedó confirmada tras el 
receso vacacional, y la dupla con-
formada por Juan Sánchez y Pedro 
“Titi” García eligió 25 jugadores 
para comenzar el proceso, este año, 
de cara a la participación del selec-
tivo local en el Torneo Argentino de 
Selecciones “A” de fútbol de salón, 
en el mes de junio.

El torneo de mayor prestigio que 
organiza la Confederación Argenti-
na de Fútbol de Salón, a nivel se-
lecciones, esperará por Río Grande 
luego de siete años del descenso y 
un regreso que se demoró más de lo 
esperado.

Entre los arqueros, los convo-
cados fueron Maximiliano Trepatt 
(Pingüino), Edgardo Alegre (Luz y 
Fuerza), Nahuel Hernández (Real 
Madrid), Lucas Martínez (Hor-Val), 
Inti Bogado (O’Higgins) y Franco 
López (Sportivo).

Por su parte, los jugadores se 
campo serán Juan Fuenzalida, 
Emanuel Salguero (O’Higgins); Lu-
cas Vera, Gabriel Sánchez, Gabriel 

FUTSAL

Con 25 jugadores convocados, con miras al Torneo Argentino “A” de futsal CAFS, la primera práctica será en el Polideportivo “Carlos 
Margalot”.

FUTSAL

LA SELECCIÓN ARGENTINA NO TENDRÁ FUEGUINOS EN 
EL MUNDIAL DE MISIONES

RÍO GRANDE. Por segundo Mundial 
consecutivo en la disciplina, la provincia 
de Tierra del Fuego no tendrá represen-
tantes en cancha. La Confederación Ar-
gentina de Fútbol de Salón (CAFS) anun-
ció la convocatoria del entrenador de la 
Selección Argentina, Ariel Avveduto, a 
través de las redes sociales; la cual estará 
compuesta por ocho jugadores mendo-
cinos, dos porteños, un misionero y un 
comodorense.

Del equipo que terminó en el tercer 
puesto en el Mundial Bielorrusia-2015 
repetirán el arquero Federico Pérez, Die-

go Koltes, Renzo Grasso, Gonzalo Pires y 
el emblemático Marcelo Mescolatti, de 
Mendoza; el comodorense Matías Rima y 
Miguel Tapia.

La nómina se completará con el ar-
quero Agustín López, Luciano González, 
Nicolás Páez (ambos de Mendoza); San-
dro Antiveros (Plastimí de Misiones) y 
Marco Politi (Estudiantil Porteño).

Desde Tierra del Fuego, el jugador 
Walter Hidalgo contaba con chances de 
integrar el listado final, aunque es pro-
bable que ocupe de los tres lugares de 

EDICTO JUDICIAL

El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río Grande, Provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a cargo del Dr. Federico H. Calvete 
–Juez Federal Subrogante, Secretaría Civil a cargo del Dr. Ulises Ponce Secretario Federal 
hace saber que: JUAN ANDRÉS CÁRDENAS NAHUELQUÉN – chileno. Nacido/a el: 09 
de junio de 1988. Nacido/a en: Ancud –Chiloé-Chile. Hijo/a de: José Evaristo Cárdenas 
Barriento –chileno y de: María Elegina Nahuelquén Naguil –chilena. Estado civil: soltero. 
Profesión u oficio: empleado. DNI N° 95.361.982 –Cédula de Identidad N° 16.779.851-9. 
Domicilio: Koyuska N° 376 - Río Grande.
Ha solicitado la Ciudadanía Argentina. Cualquier persona que conozca algún impedimento 
para la concesión del beneficio, podrá hacerlo a través del Ministerio Público.- Publíquese 
por dos (2) días en un diario local y por el término de quince (15) días.- Río Grande, a los 
11 días del mes de febrero de dos mil diecinueve.-
Dr. Ulises Alcides Ponce - Secretario

Ramírez, Lautaro Leiva, Patricio 
Guerrero (Sportivo); Nicolás Fer-
nández, Gonzalo Fernández, Jorge 
Carrillo (Real Madrid Azul); Luis 
Mansilla, Ezequiel Pereyra, Jorge 
Fresia (Luz y Fuerza); Gabriel Ce-
jas, Juan Andersen (9 de Octubre); 
Ángel Bogao (Pingüino); Daniel To-
rres (Deportivo Río Grande); Franco 

Ríos (Hor-Val); y Maximiliano Suero 
(Juventus).

La lista que comenzará a trabajar 
este miércoles, en el Polideportivo 
“Carlos Margalot” está integrada por 
gran parte del elenco riograndense 
que logró el ascenso a mediados del 
año pasado, en el Torneo Argentino 
de Selecciones “B” –Zona Sur- que 

se disputó en la capital santacruce-
ña, Río Gallegos.

Además de Río Grande, algunos 
de los equipos que estarán en el Ar-
gentino “A” serán el multicampeón 
Mendoza, Ushuaia, Comodoro Ri-
vadavia, Metropolitana y el anfi-
trión Cuenca Carbonífera (Río Tur-
bio y 28 de Noviembre), entre otros.

reserva que quedarán, en el caso de que 
alguno de los doce sufra alguna lesión.

Al igual que en Bielorrusia-2015, 
la Selección Argentina no contará con 
jugadores fueguinos. Recién en Colom-
bia-2011 está el último registro, gracias a 
la participación del experimentado pos-
te de Magallanes de Ushuaia, Marcelo 
Sánchez.

Tanto el local Argentina como el vi-
gente campeón mundial Colombia, el 

actual subcampeón, Paraguay, y Catalu-
ña serán los cabezas de serie en tierras 
misioneras. También están clasificados 
Brasil, Bolivia y Uruguay por Sudaméri-
ca; Canadá y Curazao (América del Norte 
y Central); Francia e Italia (Europa); Sud-
áfrica y Marruecos (África); Nepal y Pa-
kistán (Asia) y Australia (Oceanía).

El sorteo se llevará adelante en los es-
tudios de Canal Doce Misiones, el próxi-
mo viernes 1 de marzo. 
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BUENOS AIRES. El precio pro-
medio en dólares alcanzado ayer fue 
18,5% superior al esperado por el mer-
cado. Así, todo indica que el tarifazo 
que regirá a partir de abril será supe-
rior al 35% anunciado por Javier Igua-
cel en diciembre, antes de su renuncia 
en el gobierno.

La primera subasta del gas mayo-
rista para usuarios residenciales, que 
el Gobierno impulsó en aras de crear 
un mercado competitivo entre las fir-
mas petroleras para reducir los pre-
cios, trajo el resultado contrario. El 
precio promedio en dólares alcanzado 
ayer fue 18,5% superior al esperado 
por el mercado. Así, todo indica que 
el tarifazo que regirá a partir de abril 
será superior al 35% anunciado por Ja-
vier Iguacel en diciembre, antes de ser 
eyectado del Ejecutivo.

Ayer se realizó la primera de las dos 
jornadas pautadas para la compulsa. 
En la sede de la Bolsa de Comercio de 
Buenos Aires, se asignaron 14,3 mi-
llones de metros cúbicos (m3) diarios 
para el próximo verano y 35,75 millo-
nes de m3 para el invierno en las cuen-
cas Neuquina, del Golfo San Jorge, de 
Santa Cruz Sur y de Tierra del Fuego. 
Ese volumen logró cubrir el 96% de lo 
solicitado por las distribuidoras.

Tal como informó BAE Negocios, el 
secretario de Energía, Gustavo Lopete-
gui, confiaba en que el aumento de las 
tarifas residenciales de abril podría ser 
menor al que dejó trascender Iguacel. 
Los actuales funcionarios barajaban 
un alza del 30%. Para eso, esperaban 
que el precio mayorista en dólares 
vigente en el semestre de verano se 
mantuviera para el próximo período. 
El sondeo que habían realizado entre 
las empresas del sector daba motivos 
para sostener esa expectativa.

De hecho, hasta el miércoles a la 
noche en el mercado preveían que los 
precios subastados se ubicarían en-
tre u$s3,90 y u$s4 por millón de BTU 
(en línea con el valor actual). Pero 
finalmente el precio promedio del 
gas adjudicado ayer para el período 

abril-septiembre fue u$s4,62, es decir, 
18,5% más en dólares.

La explicación del fuerte aumen-
to se encuentra en el congelamiento 
semestral del tipo de cambio que es-
tableció el Enargas esta semana para 
evitar que se produzcan desfases en 
caso de devaluaciones, como ocurrió 
en 2018, cuando las productoras re-
clamaron una deuda de alrededor de 
$20.000 millones de las distribuido-
ras que el Ejecutivo buscó trasladar a 
los usuarios en 24 cuotas retroactivas 
pero, ante el repudio generalizado, ter-
minó cubriendo con las arcas públicas. 
Con el cambio normativo, las petrole-
ras deberán absorber el costo de una 
eventual suba del dólar que ocurra 
entre abril y octubre, cuando se fijará 
el tipo de cambio para el semestre de 
verano.

“Todo pareciera indicar que las 
productoras se quisieron cubrir de 
una posible devaluación. Por eso, al 
precio esperado le agregaron un poco 
más para estar cubiertos”, aseguraron 
las fuentes del sector consultadas por 
este diario.

Con este panorama, el tarifazo de 
gas de abril se encamina a un aumento 

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

NACIONALES

Tal como informó BAE Negocios, el secretario de Energía, Gustavo Lopetegui, confiaba en que el aumento de las tarifas residenciales 
de abril podría ser menor al que dejó trascender Iguacel. 

Todo comenzará a dilucidarse en la 
primera de las dos audiencias públicas 
que se realizará el próximo 26 de febre-
ro. Allí, se convalidará el traspaso a las 
facturas del precio mayorista subasta-
do y se discutirán los aumentos de los 
otros costos, los de transporte y distri-
bución.

El dato final se conocerá el 15 de 
marzo, cuando se fije el tipo de cambio 
para el semestre de invierno. Lo que 
pase con el dólar de acá a ese día será 
clave para conocer monto final que se 
aplicará en las facturas.

superior al 35% anunciado. Este incre-
mento se sumará al 1.752% acumu-
lado desde 2016, según cálculos de la 
Undav.

Habrá que esperar el resultado de 
la subasta de hoy que, por su compo-
nente importado, podría arrojar pre-
cios algo mayores.

Por otra parte, parece difícil que el 
Gobierno pueda engrosar los subsi-
dios para compensar el aumento del 
precio mayorista, que representa alre-
dedor del 60% del valor final, en tiem-
pos de fuerte vigilancia del FMI sobre 
el plan de déficit cero.

EMPRESAS PETROLERAS INFLARON EL GAS 
MAYORISTA Y EL TARIFAZO SUPERARÍA EL 35%

Topito nos necesita!

Está atravesando un momento muy difícil junto a su grupo 
familiar. Su hijo Jeremías le diagnosticaron leucemia y  se 

encuentra en la Capital Federal , los médicos le adelantaron que 
deberá permanecer al menos 8 meses de tratamiento. 

Caja de Ahorro en pesos del Banco HSBC para poder ayudarlo

CBU : 1500690700069060498778  Nro de cuenta: 6906049877
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HORóSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Seguramente se sentirá relajado, ya 
que se ha librado de viejas ataduras y de-
pendencias que lo limitaban para tomar 
una propia determinación.

Encuentre las soluciones precisas 
a los inconvenientes financieros que 
están apareciendo últimamente. Re-
lájese, el resto de los problemas se irán 
arreglando solos.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Será una jornada excesiva de pre-
ocupaciones y responsabilidades, tra-
te de confrontar de a un tema por vez 
y logrará obtener muy buenos resul-
tados en lo que haga.

Sea consciente y no postergue para 
mañana lo que pueda hacer hoy. Reláje-
se, ya que cumplirá con todas las metas 
que se ha propuesto alcanzar.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Si está con problemas, debe aban-
donar todas las ideas pesimistas. Re-
cuerde que en otras oportunidades 
pudo superar obstáculos peores y salir 
beneficiado.

Se acerca una etapa donde podrá 
generar una transformación total en 
su vida. Recuerde que los cambios 
siempre nos conducen a un nuevo 
aprendizaje.

Mientras usted se siga negando al 
triunfo en todos los sentidos, podrían 
retrasarse o no fluirán como esperaba 
esas metas que se ha propuesto

Sepa que los logros futuros de-
penderán de su actual creatividad. 
Proyéctese para resolver sobre la 
marcha todas las situaciones nuevas 
que puedan surgir.

No permita que sus curiosidades 
inoportunas lo detengan en su avance. 
No renuncie y siga adelante con todos 
los proyectos que se propuso hace tiem-
po.

No dude en confiar en sus amigos. 
Sepa que ellos lo ayudarán a cimentar 
su futuro, ya que lo apoyarán en todo 
lo que necesite para su vida.

PYMES INDUSTRIALES, LAS MÁS AFECTADAS POR LA CRISIS
BUENOS AIRES. La actividad de 

las pequeñas y medianas empresas 
industriales cayó en torno del 5% en 
2018, según los datos preliminares del 
departamento pymes de la Unión In-

dustrial Argentina.
Tomás Canosa, jefe del área pymes 

de la UIA, señaló que esa cifra se ubica 
“por encima del promedio general del 
sector”.

“En 2018 cayó 5% la actividad y la 
proyecciones para 2019 no son dema-
siado alentadoras”, dijo el referente en 
una entrevista radial.

“La actividad de las pymes indus-
triales cayó más que la producción in-
dustrial”, advirtió.

Los datos presentados en la Junta 
directiva, que se reunió en la semana 
por primera vez en el año, arrojan una 
baja del 3,5% en 2018 para toda la acti-
vidad industrial.

Precisó además que los sectores 
más impactados fueron los de made-
ra y mueble, textil, calzados, juguetes, 
que “requieren medidas muy activas 
y concretas para reactivarlos”. En ese 
sentido destacó el efecto del programa 
Ahora 12, que “se viene renovando tri-
mestralmente” y de la ley de Compre 
Argentino.

Respecto del anuncio que realizó 
el presidente Mauricio Macri, en el 

INTERÉS GENERAL

que elevó a $17.500 el mínimo no im-
ponible de las cargas patronales que 
pagan las Pequeñas y Medianas Em-
presas (Pyme) de las economías regio-
nales, indicó que “es importante para 
determinado sector de las economías 
regionales, en especial ligadas al agro y 
de muy pocos sectores de la industria 
manufacturera”.

“Es el primer paso en la dirección 
correcta pero no debería ser el final. El 
Gobierno lo tiene bastante claro”, dijo 
el referente de las industrias pyme en 
diálogo con radio Cultura.

Al respecto, añadió que “el Go-
bierno viene trabajando, va a haber 
una nueva ley Pyme, hay un diálogo 
permanente en el que le contamos la 
necesidad de tener políticas públicas 
muy activas en términos de financia-
miento, de cuestiones impositivas, 
pero también que no hay que perder 
de vista el lado de la demanda”.

HOTELEROS ADVIERTEN SOBRE LAS 
DIFICULTADES  PARA HACER FRENTE 
A LAS CARGAS IMPOSITIVAS

BUENOS AIRES. La presidenta de 
la Federación Empresaria Hotelera 
Gastronómica de la República Argen-
tina (FEHGRA), Graciela Fresno, ex-
plicó que la pyme hotelera atraviesa 
un “momento difícil” ya que el 40% 
del producto corresponde a impues-
tos.

La presidenta de la Federación 
Empresaria Hotelera Gastronómica 
de la República Argentina (FEHGRA), 
Graciela Fresno, advirtió este sábado 
sobre las dificultades del sector para 
hacer frente a los impuestos, mien-
tras consideró que el rubro atraviesa 
por un momento “muy difícil”.

“El país está en una situación críti-
ca y la pyme hotelera y gastronómica 
no le escapa a eso”, insistió y afirmó 
que “ahí está el verdadero problema”.

De ese modo, sostuvo que es 
“muy difícil” la situación por la que 
atraviesa el rubro porque el 40% del 
producto corresponde a impuestos.

En diálogo con Radio Con Vos, 

INTERÉS GENERAL

puntualizó además: “El hotelero o 
gastronómico y la pyme, en general, 
trata de cumplir con sus impuestos 
y obligaciones. Pero en este contexto 
es imposible”.

Indicó que “a ello se suma los 
costos salariales más los insumos y 
servicios públicos”, por lo que cues-
tionó: “¿Cómo se hace para tener la 
puerta abierta? Pagar los impuestos 
es un objetivo, algo que se debe ha-
cer, pero la realidad es que a veces no 
se puede y no por culpa del empre-
sario, sino de la crisis”, argumentó.

“La situación del sector es la que 
vive el país”, graficó y subrayó que 
“resulta bastante difícil mantener 
las puertas abiertas y obtener alguna 
rentabilidad”.

La titular de FEHGRA señaló así 
que el sector turístico “genera mu-
cha mano de obra cuando tiene tra-
bajo para llevar adelante”.

En tanto, se quejó: “Tendríamos 
que empezar a cambiar el modo de 
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gUíA DE SERVICIOS

HORóSCOPO

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
8ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
6º c

Máxima 
17ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
14º

Máxima 
11ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALvINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$35,44

Venta
$37,39

Venta
$0,0525

CLIMA

Dirección  Ana Pazos 
Jefe de redacción: Diego Zalazar
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Río Grande – Tierra del Fuego
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DEL PUEBLO
San Martín 402
Tel. 422525

ALEM
Alem 2954
Tel: 425045

Compra
$0,0475
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